

Fecha Sección Página 14.01.2009 Política 28



Luis Soto

■ Alianza real, no de a mentiritas

reve pero sustanciosa fue la primera reunión del presidente Felipe Calderón Hinojosa con el presidente electo de Estados Unidos, Barack Obama. Nada de ilusiones ni promesas como la que le hizo George Bush a Vicente Fox hace nueve años, de que nos iban a dar "la enchilada completa" en materia migratoria y otras cositas. Es más, en esta reunión los mandatarios de ambos países prácticamente ni abordaron el tema; hay quienes piensan que fue bueno porque allá sí, en casi todos los asuntos, "el Ejecutivo propone y el Congreso dispone".

Por ello, Felipe Calderón se mostró políticamente inteligente al proponer a Obama una alianza estratégica entre ambos gobiernos para enfrentar los problemas que son comunes y que juntos deben resolver, entre ellos la seguridad. "Pienso que mientras más seguro esté México, también estará más seguro Estados Unidos. Y la idea es que este problema común del crimen organizado, el terrorismo, el tráfico de drogas, que es un problema in-

ternacional, lo podamos combatir juntos", declaró el mandatario mexicano, y tiene razón.

La alianza, sin embargo, no debe ser "de a mentiritas", acotan los observadores políticos objetivos e imparciales, como la llamada Alianza para la Prosperidad que firmaron Bush y Fox, en la que nuestros vecinos prometieron algunos cuantos dolarucos para diversos programas de apoyo para el intercambio científico, educativo y tecnológico, que sirvieron para muy poquito. Después de los atentados del 11 de septiembre de 2001, la mencionada alianza cambió de nombre, y las migajas, perdón los recursos que aportaron los participantes se destinaron en mayor parte a la seguridad.

Obama, quien hace un año había manifestado que si llegaba a la "grande" buscaría una "sociedad estratégica" con México, porque la que prometió Bush ha-

bía sido prácticamente una vacilada, se mantuvo medio cauteloso; se declaró "gran admirador del trabajo que ha hecho el presidente Calderón a favor de su país. No sólo ha mostrado liderazgo en la economía, sino también valentía extraordinaria y liderazgo en temas relacionados a la seguridad y la violencia vinculada al tráfico de drogas". Y mandó el mensaje de que su gobierno va a estar listo desde el primer día para trabajar y construir una relación fuerte con México. ¿Creer o no creer?, ésa es la cuestión, acotan los escépticos.

Insistió en que "México es un líder clave en nuestras fronteras sureñas y un aliado muy importante en la expansión de la democracia y los derechos humanos". Lo mismo que han dicho otros, pues. Y prometió también que a pesar de las tensiones que han existido en los últimos años entre Estados Unidos y América Latina, "estamos listos para darle vuelta a la hoja y escribir un nue-

vo capítulo en esta historia". Rápidamente, los malosos respondieron: "De lengua me como un taco". La amistad entre Estados Unidos y México ha sido fuerte; creo que puede ser aún más fuerte y ése será el compromiso de mi gobierno", indicó Obama. iPero no sólo de amistad vamos a vivir, verdad!, apuntan los escépticos.

Por cierto, al final de su discurso, el exsenador por Illinois se refirió a las truchimanerías y posibles pillerías que se cometieron en el llamado Fobaproa. Dijo: "Muchos de nosotros nos sentimos decepcionados por la falta de claridad, de transparencia de seguimiento para saber cómo se ha gastado el

dinero (varios cientos de miles de millones de dólares), y la falta de acciones decisivas para apoyar a las personas que están perdiendo sus casas al no poder pagar sus hipotecas, al consumidor, a las pequeñas empresas". Obviamente se refería al Fobaproa en Estados Unidos. iQué susto, por un momento creímos que se refería a nosotros!, exclamaron banqueros, bolseros, empresarios e inversionistas "mexicas" que cometieron algunas pillerías y a quienes el gobierno rescató con el Fobaproa en 1995, a costa de los contribuyentes, claro.

Agenda previa

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores, Gustavo Madero Muñoz, Maderito para los malosos, expresó su preocupación por el nombramiento del doctor Guillermo Ortiz Martínez como presidente del consejo de administración del Banco de Pagos Internacionales. Según Maderito, en la actual coyuntura se necesita "un gobernador de Banco de México de tiempo completo". Lo que ocurre, explican los malosos, es que como al parecer al senador panista



Página 1 de 2 \$ 44552.47 Tam: 383 cm2 GNAJERA

Continúa en siguiente hoja



Fecha Sección Página 14.01.2009 Política 28

le prometieron que si conseguía la reforma fiscal (el año pasado) le iban a dar la Secretaría de Hacienda, cuando el doctor Agustín Carstens se vaya a Banxico a ocupar el lugar que dejará Ortiz el 31 de diciembre próximo, aquel, Maderito, quiere que de una vez se hagan los movimientos. ¿Y qué pasaría si el presidente Calderón propone a Ortiz para un tercer periodo en diciembre y el Senado lo aprueba?, preguntan los analistas bisoños. ¡Eso descártenlo!, exclaman los enterados, y explican: El presidente "no puede ver ni en pintura al gobernador", por lo que está contando los días en que acabe su mandato para mandar al relevo.

Con la certificación ISO 9001:2000, de las actividades y procesos relacionados con las compras y adquisiciones de Liconsa, la empresa que dirige Jesús Galván Muñoz da un paso más para transparentar y mejorar su operación interna y la atención a sus más de seis millones de beneficiarios.

Cerca de 75 por ciento del presupuesto de Liconsa, estimado para este año en poco más de diez mil millones de pesos, lo ejerce la paraestatal en el rubro de compras, que ejecuta la Dirección de Materiales a cargo de Antonio Lara Lagunas. Éstas incluyen la adquisición de leche en polvo, así como diversos insumos y materiales necesarios para la elaboración de sus productos y la operación de la empresa. La certificación abarcó oficinas centrales, puntos de internación en puerto y frontera, y almacenes concentradores.

El presidente Felipe Calderón se mostró políticamente inteligente al proponer al presidente Obama una alianza estratégica entre ambos gobiernos para enfrentar los problemas que son comunes y que juntos deben resolver, entre ellos la seguridad

·